

# Empujan panel mundial de agua

DIANA BAPTISTA

El Consejo Mundial del Agua y el Banco Mundial buscan que México encabece un panel de alto nivel sobre la gestión mundial del recurso.

Benedito Braga, presidente del Consejo, explicó que se busca crear un espacio intergubernamental para desarrollar trabajos de readaptación ante el cambio climático.

El panel, refirió en entrevista, retoma una idea propuesta por el Presidente Enrique Peña ante las Naciones Unidas.

“Vengo a visitarlo para convalidarlo a tener un liderazgo en una iniciativa que el Consejo, junto con el Banco Mundial, pretende ubicar en la Convención de Clima en París (que se llevará a cabo en diciembre) para dar secuencia a los trabajos de Naciones Unidas en Nueva York con las metas de la Agenda de Desarrollo Sostenible”, externó antes de reunirse con Peña en Palacio Nacional.

El brasileño advirtió que, pese a que el tema del agua es local, una mala gestión de los recursos hídricos puede tener



■ El Presidente Enrique Peña recibió en Palacio Nacional a Benedito Braga, del Consejo Mundial del Agua, con quien conversó sobre la importancia del líquido como derecho humano.

consecuencias de carácter global, como ocurrió con las inundaciones de Tailandia de 2011, las cuales tuvieron un fuerte impacto en el comercio internacional.

Hasta el momento, la iniciativa se ha llevado ante Jefes de Estado de países como India, China, Costa Rica y Brasil, quienes se unirían a México en

la discusión del panel.

Aunque Braga elogió el funcionamiento de la Comisión Nacional del Agua, consideró que el país aún necesita una legislación que permita integrar a dependencias de los sectores agua, energía, salud y agricultura, a fin de tener una integral gestión hídrica.

Respecto al proyecto de Ley

General de Aguas, a discutirse en este periodo legislativo, y que permitiría la participación de la IP en la distribución del líquido, llamó a garantizar el subsidio del agua a las poblaciones más pobres.

Enfatizó que, debido a que es un bien público, el agua no puede privatizarse, mientras que el otorgamiento de servicios puede ser hecho de manera eficiente por empresas públicas o privadas.

“En un sistema de economía abierta no veo ninguna razón por la que el sector privado no pueda participar en el proceso de gestión y operación de sistemas”, dijo.

“La cuestión es cómo hacer para que los más pobres tengan acceso al agua. Sea (empresa) pública o privada, el Estado tiene que hacer el subsidio para que el pobre pueda tener acceso a agua y saneamiento”, planteó.

El Consejo Mundial del Agua es una organización internacional que congrega 400 instituciones, cuya Junta de Gobierno incluye a David Korenfeld, ex titular de la Conagua.

NTX